

2^{ème} DIMANCHE DE CARÊME

16 mars 2025 – année C

Chers frères et sœurs,

Nous sommes invités à quitter « la morne plaine » de la semaine pour gravir quelques sommets en ce 2^{ème} Dimanche de Carême :

Tout d'abord le sommet du Thabor où Jésus fut transfiguré... nous venons en effet de gravir ce Mont de la Galilée avec l'Évangile de ce Dimanche.

Mais il y a aussi celui du Golgotha où Jésus fut crucifié... Nous contemplons en effet tout particulièrement ce Mont du Calvaire que depuis que nous sommes entrés en Carême... chaque chemin de Croix nous le fait gravir entre-autres.

Mais il y a également la montagne du Sinaï que l'évocation de Moïse nous a rappelée... C'est sur ce Mont que Dieu lui a révélé son divin Nom et donné les 10 commandements que nous nous efforçons de mieux observer depuis notre entrée en Carême.

Enfin, il y a encore le Mont Carmel où Elie expérimenta la présence de Dieu non pas dans la tempête et le bruit du tonnerre mais lors du passage d'une brise légère... Or là encore, l'intensification de notre vie de prière d'oraison depuis le mercredi des Cendres nous invite à gravir ce sommet... en nous appuyant éventuellement sur l'expérience des carmes et carmélites comme St Jean de la Croix, Ste Thérèse de Lisieux, Ste Elisabeth de la Trinité... et en priant aussi pour les Carmes et Carmélites d'aujourd'hui comme celles d'Alep que nous voulons aider par notre œuvre de Carême...

4 sommets donc bien significatifs nous sont donc mis sous les yeux en ce Dimanche...

Dès lors, comme nous y invite la liturgie, « *élevons notre cœur* », « *tournons-le vers le Seigneur* » ...et laissons-nous entraîner vers les réalités d'en-Haut que Dieu nous invite à contempler comme il a invité le Père des croyants, Abraham, à le faire en lui disant de « *regarder vers le Ciel* » ...

Que nous font donc entrevoir les yeux de notre foi ?

Jésus transfiguré... ses vêtements resplendissants d'une blancheur telle que personne sur terre ne peut en obtenir de pareille... et à ses pieds, Pierre, Jacques et Jean effrayés...

Quel contraste avec Jésus défiguré sur le Golgotha avec à ses pieds saint Jean, Notre Dame et les saintes femmes voyant jaillir de son Cœur transpercé du Sang et de l'eau !

Quel cheminement parcouru depuis Moïse qui, bien qu'ayant demandé à voir le visage de Dieu ne put voir Dieu que de dos... et depuis Elie qui, sur terre, ne put percevoir qu'une présence infime de Dieu...

Sachons donc saisir cette grâce qui nous est faite de pouvoir en ce Dimanche lever les yeux pour contempler Notre Seigneur transfiguré et l'écouter, puisque Dieu son Père et Notre Père nous a demandé de le faire !

La sainte Face de Jésus a tant de choses à nous dire...

C'est ta face, Seigneur, que je cherche, disions-nous tout à l'heure avec le Psalmiste...

Car notre cœur nous bien a redit la Parole du Seigneur : « *Cherchez ma face.* »

Alors, oui, *c'est ta face, Seigneur, que je cherche ne me cache pas ta face.*

Pensons à toutes ces représentations que les artistes en ont faite au long des siècles et qui nous reviennent en tête... aux icônes... au visage de Jésus imprimé sur le voile de sainte Véronique... à celui de Manoppello en

Italie, à la Sainte Face vénérée par Léon Papin Dupont, appelé le saint homme de Tours¹... et bien sûr au Saint Suaire...

A ce propos, je vous ai mis dans la feuille de semaine quelques prières qui pourront vous aider à prier en contemplant le visage de Jésus.

« *Jésus-Christ est le visage de la miséricorde du Père* » rappelle le Pape François²...

Visage transfiguré de Jésus sur le Mont Thabor... visage défiguré de Jésus sur le Golgotha...

"L'Église ne cesse de demeurer dans la contemplation de ce visage ensanglanté, dans lequel est cachée la vie de Dieu et est offert le salut du monde. Mais la contemplation du visage du Christ ne peut s'arrêter à son image de Crucifié. Il est le Ressuscité !", soulignait saint Jean Paul II dans sa lettre apostolique pour le Jubilé de l'an 2000.³

L'un et l'autre sont inséparables et sont donc appelés à être l'objet de notre prière comme ce 2^{ème} Dimanche de Carême nous l'indique.

"Regarde Jésus dans sa Face... Là tu verras comme il nous aime", écrivait sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte Face.

Il y a cette belle prière de notre chère sainte de Lisieux⁴ que je vous lis et que j'ai également mise dans la feuille de semaine de ce dimanche :

Ô Jésus, qui dans votre cruelle Passion êtes devenu « l'opprobre des hommes et l'homme de douleurs », je vénère votre divin visage, sur lequel brillaient la beauté et la douceur de la divinité, maintenant devenu pour moi comme le visage d'un "lépreux" !

Mais sous ces traits défigurés, je reconnais votre amour infini et je me consume du désir de vous aimer et de vous faire aimer de tous les hommes.

Les larmes qui coulèrent si abondamment de vos yeux m'apparaissent comme des perles précieuses que j'aime à recueillir, afin d'acheter avec leur valeur infinie les âmes des pauvres pêcheurs.

Ô Jésus, dont le visage est la seule beauté qui ravit mon cœur, j'accepte de ne pas voir ici-bas, la douceur de votre regard, de ne pas sentir l'inexprimable baiser de votre bouche sainte ; mais je vous supplie d'imprimer en moi votre divine ressemblance, de m'embraser de votre amour, afin qu'il me consume rapidement et que j'arrive bientôt à voir votre glorieux visage dans le Ciel. Ainsi soit-il

Imprimez en moi votre divine ressemblance...

Dans la 2^{ème} lecture, Saint Paul a évoqué notre propre transfiguration :

nous qui avons notre citoyenneté dans les cieux,

d'où nous attendons comme sauveur

le Seigneur Jésus Christ,

lui qui transformera nos pauvres corps

à l'image de son corps glorieux...

Mais cette transfiguration n'est pas qu'un événement à situer dans un futur plus ou moins lointain... elle a déjà commencé ici-bas par l'action de la grâce en nous... et ne demande qu'à se poursuivre et s'amplifier !

Nous pouvons parfois constater de façon même palpable cette transfiguration de l'homme par la grâce dans la vie des saints...

¹ Il a été reconnu vénérable par saint Jean-Paul II le 21 mars 1983

² *Misericordiae Vultus*, bulle d'indiction du Jubilé de la Miséricorde 11/04/2015

³ Jean-Paul II, Lettre apostolique *Novo millennio ineunte* (6 janvier 2001), n.28:

⁴ Prière de Ste Thérèse indulgenciée (300 jours) par le Pape St Pie X le 13/02/1905

Pensons au visage de Charles de Foucauld, de Mère Térésa, du St Curé d'Ars...

A propos de ce dernier... je me rappelle cette anecdote advenue dans une de mes précédentes paroisses... Une personne était venue me voir avec visiblement l'intention de nuire à mon ministère pastoral... après l'avoir écouté un moment, j'eus l'idée de l'amener à l'église où il y avait une statue du St Curé d'Ars que j'avais récupéré peu de temps avant grâce à une annonce parue dans un journal... je voulais ainsi demander de l'aide au saint patron des curés... Or en passant devant cette statue, la dite personne s'est arrêtée... l'a regardée... puis m'a dit... Oh, il a un regard perçant... bon je m'en vais !... Et l'affaire fut close !
Merci St Curé d'Ars !!!

Puissions-nous avoir un visage qui évidemment ne fasse pas fuir ! mais qui soit l'expression de la Miséricorde de Dieu, de sa bonté, de sa tendresse... comme l'était évidemment le Saint Curé d'Ars, comme le sculpteur Emilien Cabuchet l'a immortalisé.

Un visage lumineux...

Cf. Le Père Hyvernât à des Guides-ainées à Paray le Monial (Toussaint 1988) (prêtre de notre diocèse décédé en montagne) : « *il faut tous les jours de notre vie passer à la limite une minute devant sa glace, mais 5 minutes devant son âme, 15 minutes devant son Dieu* ».

Le Carême n'est pas fait uniquement pour que s'opère une chirurgie cardiaque afin que notre cœur de pierre devienne un cœur de chair, mais aussi pour que s'opère une opération esthétique afin que notre visage soit plus à l'image de ce qu'il devrait être : celui de Fils et Filles de Dieu en qui le Père a mis tout son amour afin qu'il rayonne...

Moïse redescendant du Mont Sinaï avait un visage rayonnant, nous rapporte le livre de l'Exode⁵ ... Il ne savait pas que son visage rayonnait de lumière depuis qu'il avait parlé avec le Seigneur. Aaron et tous les fils d'Israël le virent eux...

L'Évangile ne nous dit pas comment furent les visages de Pierre, Jacques et Jean lorsqu'ils redescendirent du Mont Thabor, surtout que le Seigneur leur demanda de ne rien dire...

Ne cherchons pas à savoir s'il y a des effets visibles de la grâce sur notre visage... peu importe... mais n'oublions pas cependant que notre Pape nous invita il y a quelques années à ne pas avoir des « *visages de Carême sans Pâques* »⁶...

Mais ce qu'il faut par contre, c'est bien accueillir la grâce de ces jours saints !

Oui, contemplons la Face du Christ... laissons-nous transformer, transfigurer ...

Marie ressemblait déjà par nature à Jésus, mais qui lui ressembla encore plus par l'action de la grâce comme ce fut le cas pour saint Joseph !

Qu'ils nous obtiennent par la fréquentation et la contemplation de leur Fils de d'être nous aussi transfigurés par ce Carême et donc de plus en plus à son image... Amen !

La Sainte Face du Christ



⁵ Ex XXXIV, 29-30

⁶ Exhortation apostolique *Evangelii gaudium*, n. 6

La Sainte Face, miroir de l'Amour Divin

Ô Jésus, doux visage du Divin Amour, nous nous tournons vers toi. Que ta Sainte Face soit pour nous un miroir de l'Amour infini de Dieu. Que nous puissions contempler en elle la beauté de la miséricorde et être transformés par la grâce de ton regard bienveillant. Que ton Amour nous guide dans nos pensées, paroles et actions. Amen.

La Sainte Face, source de réconfort

Bien-aimé Jésus, nous nous réfugions dans le réconfort de ta Sainte Face. Que ton visage adoucisse nos peines, essuie nos larmes et apaise nos craintes. Donne-nous la force de porter nos croix avec foi, sachant que tu es avec nous à chaque étape de notre chemin. Que la contemplation de ta Sainte Face soit pour nous une source inépuisable de consolation. Amen.

La Sainte Face, refuge des pécheurs

Seigneur Jésus, nous nous approchons de toi en tant que pécheurs repentants. Que ta Sainte Face soit notre refuge et notre espérance. Pardonne nos fautes, lave-nous de nos péchés et renouvelle en nous un esprit droit. Que la lumière de ta Sainte Face dissipe les ténèbres de nos transgressions, et que nous puissions vivre en conformité avec ta volonté divine. Amen.

La Sainte Face, modèle d'humilité

Divin Sauveur, nous contemplons ta Sainte Face, symbole de ton humilité infinie. Apprends-nous à marcher humblement sur ton chemin, à servir les autres avec amour et à rejeter toute forme de vanité. Que ta Sainte Face soit notre modèle, nous guidant vers une vie de simplicité et de service désintéressé. Amen.

La Sainte Face, source de guérison

Seigneur Jésus, nous invoquons la puissance de ta Sainte Face pour la guérison physique, émotionnelle et spirituelle. Que ton visage resplendissant dissipe toute maladie et restaure la santé à ceux qui souffrent. Que la contemplation de ta Sainte Face apporte la paix à nos cœurs tourmentés et guérisse nos blessures intérieures. Amen.

La Sainte Face, refuge des familles

Bien-aimé Jésus, nous consacrons nos familles à la protection de ta Sainte Face. Que ton visage soit un bouclier contre les divisions, les conflits et les épreuves familiales. Unis-nous dans l'amour, la compréhension et la foi. Que chaque membre de notre famille contemple ta Sainte Face et trouve en elle la force nécessaire pour persévérer dans la vie chrétienne. Amen.

La Sainte Face, lumière des âmes défuntes

Seigneur miséricordieux, nous élevons nos prières pour les âmes défuntes. Que la lumière de ta Sainte Face guide ces âmes vers la joie éternelle de ta présence. Que ton amour infini les purifie de tout attachement au péché, et qu'elles reposent en paix dans ton éternelle miséricorde. Que la contemplation de ta Sainte Face apaise également le chagrin des familles endeuillées. Amen.

La Sainte Face, source de sagesse

Divine Sagesse incarnée, nous te supplions de nous accorder la grâce de la sagesse à travers la contemplation de ta Sainte Face. Que ton visage lumineux illumine notre esprit, nous guidant dans les choix de la vie quotidienne. Inspire-nous à chercher la vérité et à suivre le chemin de la justice avec persévérance. Que la sagesse de ta Sainte Face éclaire notre existence. Amen.

La Sainte Face, notre espérance

Seigneur Jésus, nous plaçons notre espérance en ta Sainte Face. Que ton visage resplendissant soit pour nous le gage de l'espérance éternelle. Que, dans les moments de doute et de découragement, nous puissions trouver refuge en contemplant ta Sainte Face et être renouvelés dans notre confiance en ta providence. Que l'amour de ta Sainte Face soit notre force et notre joie, maintenant et toujours. Amen.

PRIERE UNIVERSELLE
16 mars 2025 – année C

Prions pour la Sainte Église de Dieu,
en particulier notre Saint Père, les évêques et les prêtres,
ministres de la Miséricorde de Dieu.
Demandons au Seigneur de les aider à être, comme le St curé d'Ars,
Le visage de la tendresse de Dieu qui pardonne
Et encourage sur les chemins de la vie d'ici-bas.

Prions pour les dirigeants des nations.
Supplions le Seigneur d'éclairer plus particulièrement les consciences
de ceux qui sont en responsabilité dans les pays actuellement en guerre.
Demandons-Lui de les attirer vers sa Sainte Face,
Afin qu'en Le contemplant
Ils comprennent la conversion qu'ils doivent entreprendre
pour être artisans de paix.

Prions pour ceux qui se sont endormis dans la mort.
Demandons au Seigneur de les accueillir
dans la lumière et la joie de la vision de son Corps Glorieux
dans le Royaume des Cieux.
Prions pour leurs familles et leurs amis.
Demandons au Seigneur de fortifier en eux
l'Espérance de se retrouver un jour
avec tous les saints
dans la Splendeur de la vie éternelle.

Prions enfin les uns pour les autres.
Supplions le Seigneur d'élever et tourner nos cœurs
vers les hauteurs de la contemplation de sa sainte face.
Supplions-Le de nous rendre plus semblables à Lui
Grâce à ce Carême.